

# La Gazette de L'Hospitalet du Larzac



## EDITO DU MAIRE



### Bonne reprise !

Après un printemps et un été bien animés, le village retrouve son rythme annuel avec la rentrée des écoliers, collégiens, lycéens, étudiants...

Le lundi 4 septembre a eu lieu l'inauguration officielle du collège tant attendu. Une belle **réalisation avec des équipements performants qu'il sera possible de visiter le samedi 9 septembre de 9h à 12h**. Pour les jeunes de nos communes, cela veut dire un établissement performant de proximité avec moins de transport scolaire.

Pour le regroupement pédagogique intercommunal, nous accueillons 60 enfants au total parmi lesquels 30 viennent de l'Hospitalet, 20 de La Couvertoirade et 10 de Sauclières. Dans les 2 classes de **l'école de l'Hospitalet il y a 37 écoliers** dont 17 en CM1, CM2 et 20 en CP, CE1 et CE2.

Pour rappel, les **coûts de fonctionnement (environ 100.000€) sont répartis entre les 3 communes au prorata du nombre d'enfants inscrits**. Par contre, les investissements sont à la charge des communes dans lesquelles se trouvent les écoles.

A noter que les parents et l'association de parents apportent aussi leur contribution pour certaines activités, les repas des cantines et les garderies.

Les charges par enfants et par année sont de plus de 1.000€ à l'Hospitalet et 2000€ à La Couvertoirade. Mais c'est important pour l'attractivité de nos villages d'y avoir les écoles, bien qu'il n'y ait pas de subvention particulière pour cette gestion.

Pas de changement pour la cantine, les repas sont toujours préparés à La Blaquièrerie.

En début d'été, nous avons eu les retours de l'audit énergétique sur l'école. **En fonction des marges de manœuvre et des financements, la commune engagera la rénovation thermique de l'école et des logements et la restructuration des classes**. L'achat du terrain du cimetière est en cours de signature et nous attendons le retour de nos demandes de subventions.

Cet été, nous avons eu aussi la **restitution de l'état des lieux et des recommandations pour le projet Cœur et Traverse du Village** par le conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement de l'Aveyron (CAUE).

Cet état a été validé par le conseil municipal du 29 août.

Une prochaine réunion avec les différents partenaires et financeurs (département, région, parc, CCLV, réseaux...) devra permettre d'établir un cahier des charges pour choisir un maître d'œuvre qui proposera les plusieurs tranches de travaux. **Il faudra plusieurs mandats pour réaliser l'ensemble des travaux mais si tout va bien, on espère lancer une première tranche avant la fin du mandat**.

Bonne rentrée à l'ensemble de nos jeunes

Le Maire, Thierry CARTAYRADE

## A LA UNE

### La ville fête les 100 ans de Georges Privat



Le 11 août à 17h30, **la mairie a célébré les 100 ans de Georges Privat** maire de L'Hospitalet de 1965 à 2008 et député de 1995 à 1997.

Organisé par la commune en association avec Gisèle sa fille et Gérard PALOC son gendre, **c'est entouré de quelques 200 personnes que le maire Thierry CARTAYRADE a pu saluer** chaleureusement, tout comme les élus et anciens élus présents, maires, conseillers départementaux, sénateur, ancien ministre... **la brillante carrière de Georges**. Chacun aura eu à cœur **d'honorer ses nombreuses qualités humaines, sa longévité et ses réalisations**.

C'est **un centenaire** certes fatigué, mais dont la bonne mine a ému l'assistance, **qui a pu nous faire l'honneur de sa présence** le public était majoritairement composé de ceux qui ont partagé des moments de vie avec Georges Privat.

Une plaque souvenir de la mairie et la médaille du département pourront désormais orner la chambre de Georges...le plus longtemps possible.



## VIE MUNICIPALE

### Accueil de la délégation Italienne...sur les traces du « Plomb »



La Délégation Italienne de L'Alliance Française a été reçue comme prévu le 28 Juillet dernier. Une journée formidable passée sur le terrain qui a permis de faire découvrir notre richesse locale à l'occasion des 40 ans de la découverte du Plomb du Larzac.

C'est entouré de Francis JEANJEAN, Xavier PERRIER, des bénévoles de l'APAH, d'Alain VIDAL et de la directrice du Musée de Millau, que Thierry CARTAYRADE a pu mettre en valeur notre territoire et ses richesses archéologiques. Après la visite du Musée de Millau, puis de celui de L'Hospitalet, la délégation a été conduite sur le site de découverte du plomb ainsi que sur la voie Romaine, le tout commenté par l'intermittent et passionné Francis.

Un accueil et des visites fortement appréciés par nos invités qui ont ainsi fini leur séjour en adressant une invitation inverse. Le Maire et Francis sont ainsi attendus en Italie, à Gênes, au

mois d'Octobre prochain. Un séjour qui s'annonce comme une aventure enrichissante par de nouvelles découvertes. D'autres traces, d'autres lieux...une seule quête : l'histoire de l'homme.

## C'EST A L'HOSPITALET

### Etat Civil



**Décès :** Mme Paulette LACOMBE à l'âge de 93 ans

**Mariage :** M. Audran GERAUD  et REDOIS Kassandra



#### Francis VILLARET n'est plus

On se souviendra tous du portrait de Francis réalisé dans l'édition Mars/Avril de la Gazette. « Il m'avait reçue avec toute la gentillesse qui le caractérisait, me livrant ses souvenirs avec tant de nostalgie ! » Son travail de reconstitution du plan de ville et de ses habitants, ou plutôt avec leurs surnoms parfois très drôles, restera un document unique ! A nous désormais d'en sauvegarder le travail, par respect, mais aussi pour la mémoire.

☆ Adieu ☆

### Une salle des fêtes pleine pour une superbe mise en scène



#### MOÏRA Spectacle de la Compagnie Encyclie.

Le mardi 27 Juin, la salle des fêtes s'est remplie pour le spectacle interprété par les élèves de l'atelier théâtre enfants de L'Hospitalet-du-Larzac - Écriture et mise en scène : Amélie Rolland

« Mais si les humains savent que nous ne sommes pas immortels, que nous sommes juste de simples mortels comme eux, ils ne vont plus croire en nous. Ils vont nous rejeter. Et si on ne croit pas en nous, comment allons-nous continuer d'exister ? » Quand Zeus meurt, les Dieux de l'Olympe perdent tous leurs repères. C'est alors que commence pour elles et eux la découverte de nouvelles sensations, de nouvelles émotions.

Une organisation millimétrée et des enfants absolument habités par leurs personnages. Un grand bravo ! ils ont tous brillés devant une foule qui n'a pas entamé leur audace.

Ce rendez-vous devenu incontournable pour le village sacré le travail de toute une année et mérite le déplacement.

On attend avec impatience l'édition 2024.

L'atelier théâtre enfants reprend avec Amélie Rolland de la Compagnie Encyclie

7 - 11 ans - 1 Mardi sur 2 (démarrage mardi 19 septembre) Tarif : 150 €

Infos et inscriptions : [compagnie.encyclie@gmail.com](mailto:compagnie.encyclie@gmail.com) / 06 63 58 37 29 [www.compagnie-encyclie.com](http://www.compagnie-encyclie.com)



**Samedi 09 Septembre à 22h30:**  
**FEU D'ARTICE tiré au stade. Il est généreusement offert par M. PIROLLET**



## Une démonstration de battage à l'ancienne



Un petit groupe d'agriculteurs et de badauds s'étaient donnés rendez-vous mardi 25 juillet pour procéder à **un battage à l'ancienne** sur une petite parcelle appartenant à Laurent JANET route d'Egalières.

Nos agriculteurs venus depuis Cornus avec leur mécanique historique ont fait sensation ! **Quelle chance de pouvoir assister à cette démonstration de savoir.** Une joyeuse troupe de jeunes curieux a suivi la moissonneuse-lieuse pour ne rien louper !

La moisson de blé avec une moissonneuse-lieuse n'est que peu différente des machines tirées par des chevaux !

Cette récolte a été battue le 15 août à Cornus puis sera moulue au moulin de La Couvertorade en septembre

## Un joli succès pour cette 1<sup>ère</sup> exposition de photos



Notre belle église n'avait pas eu autant de visiteurs depuis bien longtemps. Cette première **expérience alliant les souvenirs du village en images et le cadre propice au recueillement sera sans nul doute le début de nouveaux projets.** Jacques AVINAUD avait à cœur de partager ces souvenirs et de nombreuses personnes ont pu saluer son action.

Une inauguration symbolique en amont de la cérémonie au monument aux morts s'est tenue le dimanche 23 Juillet autour de Jacques, de sa famille et de ses amis.

**Un grand MERCI à lui et à la Paroisse de Saint-Aman !**

Une éditions 2024 ?...peut-être... avec la participation des habitants qui voudront bien partager leurs photos jaunies par le temps ?

**A Suivre...**

## EN BREF

**Dimanche 17 septembre, dans le cadre des journées du Patrimoine, de 11h00 à 12h30,** déambulation historique dans le village avec Jacques Frayssenge, départ place des Cygnes. Quelques sujets entre autres seront racontés à partir de textes d'époque:

La fondation de l'Hospitalet au Moyen Age, les chevaliers fardits bannis après la Croisade des Albigeois, les Guerres de religion, les contes facétieux du curé Descuret au XVIII siècle, la période troublée de la Révolution Française... Ambiance joyeuse et décontractée ouverte à tous avec l'APAH !



**ABCycles se diversifie encore** et vous propose à partir de demain de réceptionner vos colis avec UPS Accès Point (point de retrait de colis). Une bonne nouvelle pour renforcer la desserte de notre village.



## Salle comble pour le loto des Charels

Un grand merci à tous ceux qui se sont déplacés pour défier la loi de la chance au loto des Charels le 3 août 2023 à la salle des fêtes. Plus une seule place de libre ! le bureau s'était en effet démené pour offrir 26 superbes lots qui ont attiré une population venue nombreuse.

**L'assemblée générale du Club aura lieu le vendredi 13 octobre 2023 à 15h00 à la salle des fêtes de L'Hospitalet.** Venez nombreux, vous êtes les bienvenus.

## La fête en images

La jeunesse était pour le moins présente pour cette édition 2023 organisée par le Comité des Fêtes. Il aura fallu plusieurs jours de mise en place avec les contraintes techniques de dernière minute pour que démarrent les festivités. Une remise des clés symbolique de la Ville au Grand ZACKO et c'est parti pour 3 jours de liesse devant une scène musicale particulièrement prisée.



**Tout en simplicité, mais avec cette volonté de toujours honorer nos morts pour la France,** le traditionnel dépôt de gerbe au monument aux morts a **eu lieu le Dimanche 23 Juillet**, dans le cadre de la fête du village. Aux côtés de Thierry CARTAYRADE de ses adjoints et conseillers municipaux, Christophe LABORIE (Conseiller Départemental et Président CCLV), François RODRIGUEZ (maire de La Cavalerie) et Lucien MOULIERES (Maire du VIALA DU PAS DE JAUX) avaient répondu présents et se sont ensuite mêlés à la foule venue nombreuse. **Un grand merci à la Fanfare de La Cavalerie et aux portes drapeaux toujours disponibles pour venir donner du sens à cette cérémonie.**

« A cœur ouvert » le tour de France de Mario



## La voie du Coeur

Accueilli par un groupe d'élus **Mario est passé à L'Hospitalet** comme prévu le lundi 07 août au soir pour une nouvelle pause dans son **périple de 2500 km au profit de la recherche Enfants Cancer Santé**. Une belle rencontre. De la résilience, de l'altruisme et une bonne dose de courage qui forcent l'admiration. Bravo !



## Une laverie à la Cavalerie

C'est un équipement salubre qui vient d'être installé sur le parking du Spar à la Cavalerie.



## Yoris reprend la Boucherie du Caylar

Yoris notre Hospitaletain s'est lancé ! Après avoir été l'ouvrier boucher de la Boucherie des Templiers à la Cavalerie, rempli de courage et d'énergie il s'est lancé le défi de se mettre à son compte. **C'est aujourd'hui chose faite avec la reprise de la boucherie de Le Caylar ouverte le 14 Juillet 2023** ! Secondé dès qu'elle le peut par sa compagne Andréa, Yoris vous propose des produits de qualité en circuit court. Nous leur souhaitons pleine réussite ! <https://www.facebook.com/profile.php?id=100094745884004>